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RAPPORT D’ACTIVITÉS  2022-2023 

En vue de l’AG du 5 juin – 19h   
 

 
Fonctionnement général 
 
Tout au long de l’année écoulée notre association a poursuivi son engagement pour faire du 
quartier de la Jonction un quartier agréable à vivre pour ses habitants. Suite au départ 
l’année  dernière de Florian Schweri pour un autre quartier et d’autres engagements,  le 
comité est désormais constitué de 7 membres. Il s’est régulièrement réuni en principe le 1er 
lundi de chaque mois.  
Comme d’habitude, plusieurs séances spécifiques (aménagement, logement, mobilité, 
espace public…) se sont déroulées entre membres du comité et différents partenaires du 
quartier, en particulier avec le comité Honegger, l’association 60X60, le forum Pointe de la 
Jonction, l’association de parents d’élèves des écoles primaires de la Jonction. 
Nous avons participé à plusieurs comités unitaires : Défense du 30 km heure, défense des 
pistes cyclables entre Plainpalais et Cornavin, initiative climat urbain… 
Enfin nous avons suivis activement les réunions du Collectif d’associations d’habitant.e.s et 
de quartiers (CAHQ) à l’origine du lancement du référendum  contre le PLQ Acacias1 et sur 
lequel les habitant.e.s de la ville de Genève  se prononceront le 18 juin. 
 
 

Information, liens avec les habitant.e.s du quartier et nos membres 
 
Pour améliorer notre communication et notre visibilité dans le quartier : 
.  Nous avons créé un flyer présentant l’AHJ et ses buts avec un bulletin d’adhésion au 
verso. Ce flyer a été déposé pour l’instant à la MQJ et  à la bibliothèque municipale et nous 
l’avons diffusé à la fête du printemps au parc Gourgas le jeudi de l’ascension. Mais il faudrait 
effectivement prévoir une plus large diffusion, notamment auprès de commerçants du 
quartier. 
.  Nous disposons également d’un site internet ( www.jonx.ch) régulièrement tenu à jour par 
celui qui l’a créé, Christian Corminboeuf, membre de notre comité. Nous informons sur nos 
diverses activités, les droits des locataires, les dates d’évènements ou de réunions publiques 
que nous trouvons intéressantes. Nous constatons cependant qu’il est sous utilisé. 
.  Autre moyen : notre vitrine, située sur le mur entre la MQJ et la Coop.  
.  Et régulièrement nous nous adressons par mail à nos membres pour les tenir informés. 
 
 

Logement et aménagement 
 
Cité Carl-Vogt 
Avec le soutien de l’Asloca, les procédures judiciaires concernant les indemnités pour 
nuisance et les hausses de loyer annoncées  sont toujours en cours. Avec le comité 
Honegger nous restons très attentifs au déroulement en cours. 
 
Cité-Jonction 
Le projet de surélévation de 3 étages des 3 tours de la Cité qui en compte déjà 13 ainsi que 
celle de l’école primaire ne semblent plus d’actualité. La ville semble y avoir renoncé. 
Aucune demande d’autorisation et débat au municipal ne concrétise ce projet. 
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Collectif  d’associations d’habitant.e.s et de quartier. 
Campagne Non au PLQ Acacias1 
Plusieurs membres de notre comité ont participé en octobre-novembre 2022 à la récolte de 
signatures qui a permis de faire aboutir  avec près de 5000 signatures le référendum contre 
la décision du conseil municipal approuvant le PLQ Acacias1. 
Nous sommes maintenant très actifs dans la campagne référendaire appelant  à voter Non 
au PLQ Acacias1  le 18 juin: participation à des débats, conférence de presse, distribution de 
flyers, affichage. Nous avons invité nos membres à  nous indiquer leur disponibilité pour 
donner un coup de main dans le cadre de la distribution des flyers devant les Coop et Migros 
du quartier. Et s’ils connaissent des commerces du quartier d’accord de coller une affichette 
ou mettre à disposition des flyers ils peuvent se procurer ce matériel au magasin Cap Indigo 
53 rue de Carouge. 
Notre temps et notre énergie se sont donc essentiellement consacrés  cette année  à ce 
PLQ Acacias1 compte tenu de l’énorme enjeu  que cela représente pour le futur de la ville de 
Genève. Sur des terrains appartenant à l’Etat,  représentant une surface grande comme la 
moitié du quartier des Eaux-Vives, occupant une place centrale dans le PAV, il faut défendre 
un urbanisme et des aménagements répondant aux besoins de la population pour le 
logement ( prix abordable et qualité de vie) et à la lutte contre le réchauffement climatique. 
 

 
Espaces publics 

 
Parc Gourgas 
Certaines demandes n’ont toujours pas été concrétisées, comme la suppression des 
épingles à vélos dans le parc, le déplacement des poubelles ou encore des plantations 
fleuries. M. Betty, chef du service concerné a confirmé ce printemps qu’il s’en occupait … 
 
La fête du Printemps 2023 s’est déroulée dans une super ambiance et avec une importante 
fréquentation malgré une météo changeante.  
 
Pointe de la Jonction et sentier des Saules 
Le Forum Pointe de la Jonction est toujours actif et il poursuit tant bien que mal sa 
collaboration avec la Ville et l'Etat de Genève. Le prochain comité de pilotage prévu en juin a 
été reporté, l’installation très controversée de l’équipe du Baroque est une nouvelle fois 
décalée, aussi la Ville va reconduire son projet de sports urbains dit « Asphalte ». L’image 
directrice du futur parc est considérée comme finalisée et désormais les services de la Ville 
et de l’Etat élaborent le plan de site, qui devrait être enregistré d’ici fin 2023, puis passer 
dans les services techniques avant d’être adopté par le Conseil d’Etat en 2024. La Ville va 
également lancer courant juin un concours pour une base nautique afin de reloger le canoë-
club (son bâtiment deviendra la future buvette socio-cuturelle du parc) et les amateurs de 
rafting, paddle, etc. Le FPJ trouve ce programme démesuré, mais il n’a pas été entendu. 
L’occupation temporaire du site se poursuit avec le collectif des « Jardins de la Jonction » 
qui a édifié une structure en bois de bureau/buvette avec du matériel de récupération et qui 
participe activement à de nombreuses animations, comme la récente fête de la danse, dans 
le cadre de la Ville est à vous, ou des ateliers en lien avec la nature, etc.   
 
Écoquartier d'Artamis 
Les deux derniers espaces culturels du quartier sont désormais en activité, à savoir le 
service du fond culturel d’art contemporain de la Ville et l’espace de vie nocturne dit « Le 
Groove » animé par une association éponyme. 
 
Square des Trois-Platanes 
Le chantier de rénovation tire à sa fin, mais le square n’est plus accessible. L’association 
60x60 a intégralement vidé le cabanon, que la Ville a d’ailleurs récupéré, et rangé 
provisoirement le matériel dans un local de l’Hospice Général, en attendant que le pavillon 
du square de la Baleine soit construit.  
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Square de la Baleine 
Les barrières ont enfin été enlevées et les enfants notamment peuvent jouer dans l’espace 
qui leurs est dévolu (hélas fortement clôturé ce qui les coupent de l’espace engazonné). Il 
semble que le pavillon en bois de l’association 60x60 sera enfin monté courant juin, mais 
nous ne sommes pas à l’abri d’un énième report. Des bancs, des arbres et arbustes, deux 
poubelles et une fontaine animent désormais cet espace. La sculpture-jeu de la Baleine est 
en cours de rénovaion et elle sera prochainement installée dans la partie plus minérale du 
square. Les plantages ne sont pas encore réinstallés, aussi les plantes ont été réparties 
dans différents pots, en bordure de la pelouse. 
 
Parc Baud-Bovy 
Après avoir relancé cet automne le magistrat en charge des espaces verts, M. Alfonso 
Gomez, l’AHJ, l’APEJ et l’association des habitants riverains ont appris que l’étude de 
faisabilité pour la rénovation du parc était terminée et qu’une information complète serait 
partagée avec les habitants sur le futur chantier de réhabilitation de ce parc (principalement 
le remplacement des arbres qui périclitent). Nous avons demandé une nouvelle réunion pour 
discuter plus précisément sur la manière d’associer les habitant.e.s et les associations à ce 
projet.  
 
 

Mobilité  
 
Zone 30 : cf point  « actions collectives ». 
 
Pistes cyclables  
Dans le cadre d’un aménagement à court terme par la ville de Genève, la prolongation de la 
piste cyclable à double sens entre la rue des Bains et la place des 23-Cantons a fait l’objet 
d’un projet qui nous a été présenté en janvier 2023. Les points forts de ce projet sont : 
. La continuité du double sens pour les vélos sur tout le boulevard Carl-Vogt 
. La création de places de stationnement pour vélos et vélos cargo 
. La diminution des places de stationnement pour les voitures 
. La limite de vitesse à 30Km/h sur tout le boulevard Carl-Vogt 
Ce projet doit être validé par l’OCT (canton), puis une demande d’autorisation de construire 
doit être déposée et enfin un arrêté doit être promulgué par l’OCT. 
Pour le délai de réalisation, une version optimiste avance une durée de 9 à 12 mois. Une 
version plus réaliste envisage une durée de 12 à 24 mois. A ce jour, la DDP n’a pas été 
déposée. 
Quoiqu'il en soit, le planning initial prévoyant une réalisation en 2022 n’a pas été tenu. 
 
Rue des Rois 
Un aménagement avec une limite à 20 Km/h est en cours de réalisation avec davantage 
d’espace pour la mobilité douce et plantation d’arbres. La fin des travaux était prévue pour 
mai 2023 

 
 
Actions collectives auxquelles l’AHJ a participé activement et pour lesquelles nous 
vous avons sollicités et informés régulièrement par mail : 
 
-  30km/heure en ville : le 7.12. 2022, l’AHJ, la MQJ et l’APEJ se sont jointes aux 20 
associations lors d’une conférence de presse pour annoncer leur soutien à une intervention 
en justice dans la procédure qui oppose l’Etat de Genève aux lobbies automobiles.  
https://drive.google.com/file/d/1LxPNjn_7TkE-1EhMZ32X4479IKI8u7sD/view?usp=sharing  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1LxPNjn_7TkE-1EhMZ32X4479IKI8u7sD/view?usp=sharing
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-   Initiative Climat urbain déposée fin août 2021. Un contre-projet est en discussion au 
Grand-Conseil. Une délégation a été entendue par la commission de l’aménagement. La 
votation sera vraisemblablement en mars 2024. 
 
 -    « Végétalisation express » : Le 7.10.22, l’AHJ et les associations d’habitant.e.s des 
Pâquis, des Eaux-Vives ainsi qu’actif-trafiC ont adressé au Conseil administratif  des projets 
de «végétalisation express» faciles et rapides à réaliser, bon marché et potentiellement 
réversibles  en l’invitant à les réaliser dans les prochains mois. Une 1ère réunion a eu lieu le 

17.1.23.  https://www.actif-trafic.ch/vegetxpress-cp 

 
 
Séances publiques auxquelles les membres de l’AHJ étaient invités à participer : 
 
-  L'Asloca Genève invitait, en février 2023, les locataires à un échange sur leurs droits. Le 
comité AHJ était présent. 
-  La ville de Genève invitait, en février/mars 2023, les habitants à s’exprimer sur la révision 
du plan. Directeur communal. Le comité AHJ était présent. 
 
 
Conclusion 
 
Elle est la même que l’année dernière. Avec les moyens dont nous disposons, l’AHJ se 
montre aussi active que possible pour défendre la qualité de vie des habitant.e.s de notre 
quartier dans les domaines du logement, des espaces publics et de la mobilité. 
Nous aimerions améliorer notre information et notre visibilité dans le quartier : mieux faire 
connaître notre site internet, une meilleure utilisation de notre vitrine et de nos flyers, trouver 
le temps et les forces pour tenir des stands dans des lieux stratégiques du quartier. Toutes 
suggestions, idées de nos membres sont donc les bienvenues. 
Dans ce but nous lançons un appel pour faire adhérer de nouveaux membres et bien sûr 
renforcer le comité. 
 
 
Remerciements 
Nous adressons, comme chaque année, un grand merci à la MQJ qui nous accueille, nous 
offre toutes les facilités et nous apporte un précieux soutien moral et logistique. 
 
 
Mai 2023. 

https://www.actif-trafic.ch/vegetxpress-cp

